

---

1/2024

FRÜHJAHR  
& SOMMER

---



Foto: Andreas Barth

# GEMEINDEBRIEF

———— **Kirchengemeindeverband Bischofrod** ————

Ahlstädt - Bischofrod - Eichenberg - Grub - Keulrod



Bild: © pixabay.com

## ANDACHT

Der Stein ist weggerollt. Das Grab ist leer, das Entsetzen groß, muss riesig groß sein! Eine Zumutung! Nichts wie weg ...

Ich dachte es mir schon, dass es mir – selbst als „Oster-Engel“ – kaum gelingen kann, diese verstörten Frauen zu trösten. Was hier geschehen ist, kann ja auch kein Mensch verstehen, ganz zu schweigen von einordnen. Selbst für einen Engel ist das eine gewaltige Herausforderung. Etwas, was ich noch nie erlebt habe! Alles Vertraute steht plötzlich auf dem Kopf! Das leere Grab ist

so unbegreiflich und löst Ängste aus. Das leere Grab ist zwar kein Beweis, aber doch ein Symbol für die

*Entsetzt euch nicht!  
Ihr sucht  
Jesus von Nazareth,  
den Gekreuzigten.  
Er ist auferstanden,  
er ist nicht hier.*

*Markus 16,16*

Auferstehung. Das leere Grab knüpft an das irdische Leben von Jesus und ist zugleich ein

Neuanfang. Eine neue Dimension, der Anfang einer ganz neuen Zeit. Eine besondere Botschaft für alle Zeiten.

Immer wieder sonntags beginnt eine neue Woche, die euch erinnern möchte an die Auferstehung, an die Neuschöpfung der österlichen Welt. Doch lasst ihr Menschenkinder von heute euch überhaupt noch berühren von diesem Rhythmus, von der Osterbotschaft, von diesem Zweiklang zwischen Irdischem und Göttlichem?

Macht ihr euch – jetzt gerade an Ostern – endlich mal wieder auf die Suche nach göttlichen Spuren

in euch? Ostern, die Auferstehung ist eine besondere Zeit und Chance dazu.

Durch die Auferstehung wird die vermeintlich festgezimmerte „Grenze“ zwischen Leben und Tod aufgehoben. Das ist für euch immer wieder neu, eine Aufforderung und Herausforderung, sich auf diesen himmlischen Takt einzulassen. Der Grenzlosigkeit unseres Da-Seins nachzuspüren. Denn viele Grenzen entstehen allein in euren Köpfen.

Warum fällt es euch eigentlich so schwer zu akzeptieren, dass ihr vieles zwischen Himmel und Erde einfach nicht erklären könnt und auch nicht erklären müsst. Damals wie heute!

*Liebe Gemeinde,*



Mit eurem Verstand stoßt ihr ständig an Grenzen, die euer Herz mühelos überwindet. So rollt doch wenigstens ab und zu den Stein des Verstandes weg. Oder wollt ihr, um es mal etwas salopp zu formulieren, lieber mit Kopf durch die Wand, als euch auf den Weg zu innerer Freiheit zu begeben? Statt sich dem Leben vertrauensvoll hinzugeben, vertraut ihr lieber auf eine möglichst umfassende Absicherung oder Versicherung, am liebsten auf „Gürtel und Hosenträger“ gleichzeitig!

Ihr würdet euch so manches leichter und schöner machen, wenn ihr euren Blick nicht nur auf kulturelle Gepflogenheiten richtet, sondern auch

bildhafte Lebensweisheiten – wie eine Auferstehung – zulassen würdet. Denn das Wirken Gottes ist und bleibt ein Mysterium, das wir nicht erklären können. Ostern ist eine Suche, eine Bewegung, ein Osterspaziergang im übertragenen Sinne.

Als euer „Oster-Engel“ wünsche ich euch, dass jede und jeder von euch ein ganz besonderes Osternest in sich findet, das gut gefüllt ist mit Vertrauen, Glaube, Hoffnung, Liebe und Lebensfreude.

In diesem Sinne:

*Blieben Sie geschützt!*

*Ihr Oster-Engel aus dem  
Markus-Evangelium.*

Sie halten einen Gemeindebrief in den Händen, mit dem ich Sie gerne über alle Termine und sonstiges Wichtiges in Ihrer Kirchengemeinde informieren möchte.

Zunächst möchte ich mich aber kurz vorstellen:

Ich bin Andreas Barth und Pfarrer für die Kirchengemeinden Schleusingen und Gerhardtsgereuth. Mit dem Weggang von Pfarrerin Greiner habe ich die Vakanzverwaltung für die Gemeinden des KGV Bischofrod übernommen. Sprechen Sie mich gerne an, wenn Sie Fragen haben oder irgendwo „der Schuh“ drückt – auf der letzten Seite dieses Gemeindebriefes finden Sie meine Kontaktdaten.

Nutzen Sie diese gerne auch für Anmeldungen zu Taufen, Trauungen, Krankensalbungen, Aussegnungen und christlichen Bestattungen. Ein Hinweis bei Erkrankungen oder Sterbefällen: Sie können dieses Angebot jederzeit auch für ein Gespräch, eine Krankensegnung (mit Salbung), eine Haus-Abendmahlfeier oder Aussegnung gern in Anspruch nehmen.

Herzliche Grüße, Ihr Pfarrer *Andreas Barth*.

# UNSERE GOTTESDIENSTE

## 1. März

Hinternah, Gemeindez.  
18:00 Uhr regionaler  
Gottesdienst zum Welt-  
gebetstag

## 24. März

Hinternah, Gemeindez.  
14 Uhr regionaler  
Gottesdienst zum  
Beginn der Karwoche

## 28. März

voraussichtlich in  
Gethles, Alte Schule \*  
17 Uhr Gottesdienst mit  
Tischabendmahl

## 30. März

Hinternah, Kirche  
21 Uhr regionaler Got-  
tesdienst mit Abend-  
mahl zur Osternacht

## 31. März

Bischofrod, Kirche  
14 Uhr Gottesdienst mit  
Abendmahl zum Oster-  
sonntag

## 1. April

Hinternah, Kirche  
14 Uhr regionaler  
Gottesdienst

## 21. April

Bischofrod, Kirche  
14 Uhr Gottesdienst

## 9. Mai

Hinternah, Mühlberg \*  
10.30 Uhr regionaler  
Freiluft-Gottesdienst zu  
Christi Himmelfahrt

## 20. Mai

Gerhardtsgerauth  
14 Uhr regionaler  
Gottesdienst zu  
Pfingsten

## 30. Juni

Steinernes Kreuz bei  
Hinternah \*  
10 Uhr Start der  
Sommergottesdienste

## 21. Juli

Eichenberg, Kirche \*  
14.00 Uhr regionaler  
Gottesdienst mit  
Abendmahl

*Spüren Sie  
herzlich  
willkommen!*

\* Bitte beachten Sie hierzu auch die separaten Aushänge.

Bitte beachten Sie, dass alle Termine unter Vorbehalt sind und sich auch kurzfristig ändern können.  
Informieren Sie sich daher bitte über die Aushänge und auf unserer Internetseite unter  
<https://www.kirchenkreis-henneberger-land.de/gemeinden/schleusingen/bischofrod/>

Ihr direkter Kontakt zu Pfarrer Barth:

Tel. Mobilfunk: 015678/470011  
E-Mail über [www.pfarrerbarth.me/kontakt](http://www.pfarrerbarth.me/kontakt)

Redaktionsschluss dieser Ausgabe: 30.01.2024

### Impressum:

Herausgegeben vom Evang. Kirchengemeindeverband Bischofrod  
p. Adr. Evang. Pfarramt Schleusingen (Vakanzverwaltung)  
Johanniskirchplatz 6 | 98553 Schleusingen | Tel. 036841 534333 | [pfarramt.schleusingen@ekmd.de](mailto:pfarramt.schleusingen@ekmd.de)